

Le Comité Canada-États-Unis de l'éducation

par J. B. Edmonson,* doyen émérite de l'Université du Michigan, et Charles E. Phillips, professeur d'éducation à l'Université de Toronto, coprésidents du Comité Canada-États-Unis de l'éducation.

Au printemps 1944, quelques éducateurs du Canada et des États-Unis s'entretinrent sur la façon de développer davantage, au moyen de l'instruction publique, les relations d'amitié entre les deux pays. Ces entretiens aboutirent, à l'automne 1944, à la formation d'un organisme non gouvernemental appelé Comité Canada-États-Unis de l'éducation. Ce comité a eu pour parrains, aux États-Unis, l'American Council on Education et, au Canada, l'Association canadienne d'éducation, à laquelle se sont jointes la Fédération des instituteurs canadiens et la Conférence nationale des universités canadiennes.

Le but premier du Comité Canada-États-Unis de l'éducation est de maintenir les bons rapports entre les deux pays par un programme positif d'éducation. Le Comité se compose de vingt membres, dont dix de chaque pays. Il est dirigé par un président et un secrétaire de chaque pays. Tous les membres du Comité en font partie à titre bénévole. Les dix membres canadiens sont les suivants: M. G. G. Campbell, principal de la Sydney Academy, de Sydney (Nouvelle-Écosse); M^{lle} Myrtle Conway, de Winnipeg (Manitoba); M. L. John Prior, vice-principal du Junior High School de South-Burnaby (Colombie-Britannique); D^r Omer-Jules Desaulniers, surintendant de l'Instruction publique du Québec; D^r N. A. M. MacKenzie, président de l'Université de la Colombie-Britannique; M. l'abbé Arthur Maheux, archiviste de l'Université Laval de Québec; M. A. R. McCallum, sous-ministre de l'Éducation, de Regina (Saskatchewan); D^r G. A. Frecker, sous-ministre de l'Éducation, de Saint-Jean de Terre-Neuve; D^r Charles E. Phillips, professeur d'éducation à l'Université de Toronto, et M. F. K. Stewart, secrétaire exécutif de l'Association canadienne d'éducation. Depuis sa fondation, le Comité a tenu sept réunions plénières. Trois ont eu lieu aux États-Unis et quatre au Canada, la dernière, à Toronto, en décembre 1953. Un comité exécutif assure l'intérim; il se compose des coprésidents et des cosecrétaires.

Initiatives du Comité

Le Comité a pour but premier de renforcer les liens existant entre les deux pays, ce à quoi il s'efforce d'arriver par diverses initiatives:

1. Recherche des attitudes et pratiques propres à instaurer de bonnes relations, ou qui menacent ces relations, particulièrement dans les programmes scolaires des deux pays aux niveaux primaire et secondaire.
2. Démarche en vue d'accroître les connaissances dispensées sur le Canada dans les écoles et collèges des États-Unis, et particulièrement dans ceux où le Canada est moins bien connu.
3. Échanges de professeurs et d'étudiants et visites d'éducateurs.

* Nous déplorons profondément la mort de M. Edmonson, survenue subitement le 4 juin, peu de temps après la rédaction du présent article.